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会 議 録 

１ 会議名 

・平成３０年度第６回清里区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

１）報 告（公開） 

 (1) 総務・地域振興グループ報告事項 

   ・町内会長連絡協議会の開催について 

・平成３０年度冬期道路交通確保除雪計画について 

 (2) 教育・文化グループ報告事項 

   ・星のふるさと館の運営状況について 

   ・第１２回えちご・くびき野１００kmマラソンについて 

 ２）協 議（公開） 

  (1) 地域活動支援事業の目的・効果に照らした見直しについて 

    (2) 平成３１年度地域活動支援事業の概要について 

  (3) 自主的審議事項「中山間地域の振興」について 

 ３）その他（公開） 

・平成３０年度第７回清里区地域協議会の開催について 

３ 開催日時 

・平成３０年１１月２７日（火）午後３時３０分から午後４時５０分まで 

４ 開催場所 

・清里区総合事務所３階 第３会議室 

５ 傍聴人の数 

・１人 

６ 非公開の理由 

   － 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：笹川幹男（会長）、古澤文夫（副会長）、桑原正史、島田敏雄、羽深正、 

古沢義夫、三原田裕子、向橋マチ子、山川正平 

・事務局：清里区総合事務所：上田所長、秋山次長、関根市民生活・福祉グループ長 
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（併教育・文化グループ長）、内田班長、小林班長、北村主事（以下グルー

プ長はＧ長と表記） 

８ 発言の内容（要旨） 

【秋山次長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の 

出席を確認、会議の成立を報告 

【笹川幹男会長】 

・挨拶 

【上田所長】 

・挨拶 

【笹川幹男会長】 

・会議録の確認を羽深正委員にお願いする。 

・次第４報告、（１）総務・地域振興グループの報告事項について、事務局に説明を求め

る。 

【秋山次長】 

・町内会長連絡協議会第３回臨時会を、１１月３０日（金）午後３時から清里コミュニ

ティプラザで開催する。 

・総合事務所からは、平成３０年度冬期道路交通確保除雪計画の説明ほか各種連絡を予

定している。 

【内田班長】 

 ・平成３０年度冬期道路交通確保除雪計画について、計画書により説明する。 

【笹川幹男会長】 

・事務局の説明について、質問を求める。 

【島田敏雄委員】 

・３月の出動パターンについて、平場と山間地では降雪量が違ってくるが、考慮してく

れるのか。 

【内田班長】 

 ・基本的なパターンでは、１０cm以上の降雪が見込まれる場合は出動する。除雪業者も
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考慮している。 

【島田敏雄委員】 

 ・分かった。 

 ・夜間の除雪は、この基準で行っているのか。 

【内田班長】 

 ・この基準に当てはまる場合は、行っている。 

【島田敏雄委員】 

 ・午後８時過ぎ頃の勤め帰りに、雪が多くて苦労しているが。 

【内田班長】 

 ・除雪後の雪の降り方に因るため、そういう状況になることもある。 

【笹川幹男会長】 

 ・そういう時は、町内会長から除雪業者に連絡を入れればよいのか。 

【内田班長】 

 ・町内会長から連絡をいただければ現場を確認の上、除雪作業を行うこととなるが、直

ぐに対応できるかはオペレーターの勤務状況等による。 

【島田敏雄委員】 

 ・出来るだけ夜間の交通確保についても行うよう、要望する。 

【笹川幹男会長】 

 ・３０日に町内会長連絡協議会があるので、その会議の中で連絡方法等について、町内

会長に説明があると思う。 

【向橋委員】 

 ・歩道除雪は１０cm から１５cmに達した時に行うこととなっているが、昨年、塩曽根か

ら菅原間の歩道について、児童の通学時に除雪が行われていなかったことがあった。除

雪箇所の順番があるのか。 

【内田班長】 

 ・効率的な作業を行うための順番はあるが、除雪後の降雪でその様な状況になることも

あるのではないか。 

【笹川幹男会長】 

 ・歩道除雪は、道路除雪より時間帯が遅いのか。 
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【内田班長】 

 ・道路除雪が終わった箇所から随時行っているので、若干遅くなる。 

【笹川幹男会長】 

 ・通学時間に間に合うように行ってほしい。 

【内田班長】 

 ・道路除雪で押した雪が歩道に入ることから、道路除雪の後になる。 

【笹川幹男会長】 

 ・市道でも、道路幅の狭い場合は除雪が遅いが、早めることはできないのか。 

【内田班長】 

 ・狭隘道路については、通常除雪終了後の日中除雪となるので、ご理解いただきたい。 

【笹川幹男会長】 

 ・他に質問を求めるがなく、（２）教育・文化グループ報告事項について、事務局に説明

を求める。 

【関根Ｇ長】 

 ・資料１により、星のふるさと館の運営状況、第１２回えちご・くびき野１００kmマラ

ソンについて説明する。 

【笹川幹男会長】 

・事務局の説明について質問を求める。 

【向橋マチ子】 

 ・報告とは別の件であるが、先回の協議会でお願いした京ヶ岳城跡の看板はどうなった

か。 

【関根Ｇ長】 

 ・現場を確認した。降雪期を迎えるため、来週以降再度確認して対応を検討したい。 

【笹川幹男会長】 

・他に質問を求めるがなく、以上で報告を終了する。 

・次第５協議（１）地域活動支援事業の目的・効果に照らした見直しについて、事務局

に説明を求める。 

【小林班長】 

 ・資料２により説明する。 
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 ・正副会長と協議した結果、全体の項目別の再検証については平成３１年度中に行い、

平成３２年度の採択方針に反映させることとしたい。 

【笹川幹男会長】 

 ・事務局の説明について意見を求めるがなく、了承される。 

 ・（２）平成３１年度地域活動支援事業の概要について、事務局に説明を求める。 

【北村主事】 

・資料３により説明する。 

【笹川幹男会長】 

 ・事務局の説明について意見を求めるがなく、了承される。 

・（３）自主的審議事項「中山間地域の振興」について、協議を始める。古澤副会長に進

行をお願いする。 

【古澤文夫副会長】 

 ・１０月２３日、２４日に菅原地区、櫛池地区の町内会長との意見交換会を開催し、道

路除草について各町内会長から、町内会での取組状況や貴重な意見等をお聞きした。 

ついては、意見交換会の結果について、皆さんからご意見をいただき、地域協議会と

しての今後の対応について協議したい。 

 ・両地区での意見等について資料４にまとめてあるので、事務局に説明を求める。 

【小林班長】 

 ・資料４により説明する。 

【古澤文夫副会長】 

 ・事務局の説明のとおり、町内会長からの意見等について、総合事務所の担当からの回

答をまとめてある。今回の意見交換を通じて、道路除草の現状の課題が何であるか、意

見交換会に出席しての感想も含め、意見をいただきたい。 

【桑原正史委員】 

 ・上稲塚町内会長からの意見で、清里区の玄関口である下稲塚からの間で雑草が繁茂し

て、景観を損ねているとの意見については同感だ。 

【向橋マチ子委員】 

 ・平成町内会長の言われたとおり、武士の「まつくり場」がうっそうとしており、児童

の通学路でもあるので、管理をお願いしたい。 
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【笹川幹男会長】 

 ・市で管理委託を行っているのではないか。 

 【関根Ｇ長】 

 ・平成町内会長から、通学路でもある「まつくり場」の沿線の除草の要望があり、板倉

区の建設グループに連絡し、道路等管理員が一度行った。 

 ・樹木については民地であり、所有者の管理となる。市としては路肩の除草、道路側溝

の管理を行っている。 

【羽深正委員】 

 ・道路除草より雪の問題が重要だという町内会長からの意見があったが、雪は自然の問

題であり家屋は個人財産であるので、地域協議会での課題にはならないと思う。 

【笹川幹男会長】 

 ・高齢者世帯には、民生委員が中心となって行われている支援策がある。 

【島田敏雄委員】 

 ・高齢化、過疎化による将来を心配しての意見であると思う。 

【古澤文夫副会長】 

 ・他に意見を求めるがなし。 

 ・両会場に会長と出席したが、道路除草について、現状では急を要する要望、意見は無

かったように思う。しかしながら、櫛池地区では過疎化、高齢化が進み集落での実施が

困難となってきているという意見が多くあった。 

 ・ついては、板倉区総合事務所では、平成３１年度中に各町内会の状況について、調査

を行うことを検討していることから、道路除草について地域協議会としての意見書をま

とめるまでもないと思う。 

 ・なお、意見交換会では「除草剤、抑制剤」の使用による除草経費の縮減、作業労務軽

減についての意見が多くあった。 

・次回の地域協議会では、それらをまとめた地域協議会としての意見を、清里区総合事

務所長に伝えることとしたい。なお、内容については、正副会長に一任をお願いしたい

が、それで良いか。 

（「はい」の声あり） 

・では、その様に進めることとする。 
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・以上で（３）自主的審議事項についての協議を終了する 

【笹川幹男会長】 

・次第６その他、第回７回地域協議会の開催について、１２月１８日（火）午後４時か

ら開催したい。後日、事務局から開催通知を送付するので、皆さんの出席をお願いする。 

（「はい」の声あり） 

 ・他に意見を求めるがなく、第６回地域協議会を終了する。 

【古澤文夫副会長】 

 ・閉会の挨拶 

 

９ 問合せ先 

・清里区総合事務所 総務・地域振興グループ  ℡025-528-3111(内線225) 

E-mail：kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

・別添の会議資料も併せてご覧ください。 

mailto:kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp

